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① 意見交換の時間がもう尐しあった方がよかった。小学校の先生方がどの視点で子どもの様子を見られるのか、もう尐し具体的に知り
たい。

② 他園をみることができ、小学校の先生方からの意見も聞くことができてよかった。もう尐し長く時間があるとよかった。

③ 小学校の先生方の保育所、幼稚園への理解が低い。幼児期（0～6歳）までの発達段階をもっと勉強すべきだと思う。

④ グループ別では、とても充実した話が聞けた。率直な意見の積み重ねが重要だと思う。

⑤ 他園の保育を見ることで、勉強になり、参考になった。小学校、幼稚園の先生方とも普段関わることがないので、話を聞くことができて
貴重な体験でした。

⑥ 他園の先生や小学校の先生方と話をすることができ、とてもいい機会になった。また、他園の保育の仕方を見ることができ、勉強に
なった。ありがとうございました。

⑦ 子どもたちがとても楽しそうにしていたので、見ているこちらも笑顔になった。おつかれさまでした。

⑧ 日常の保育を見せてもらって、保育士の子どもたちへの関わりや、言葉かけの仕方がよくわかった。子どもたちの反応もみることがで
きたのでよかった。

⑨ 保幼小それぞれの役割の中で、何を大切にして保育の工夫をしていくのか、また、小学校に行ってからも子どもたちの様子を見守っ
ていけるような保育や仕組みをもっと考えていけるようになりたい。他園を見ることで、新しい学びとなった。

⑩ このような取り組みを実施することで、なかなか話すことのできない現場の職員の方の声が聞けて学びになり、よかった。もっと時間
があればと感じた。

⑪ 小学校の先生方の生の声を聞かせてもらい、保育所でやるべきことを知ることができた。

⑫ 先生方のコミュニケーションがよく、笑顔で子どもたちに対応する姿が印象的でした。どこの保育所に通っていても、子どもは一緒だと
感じた（やりたいことに目を輝かせて楽しみを追及するところ･･･）。ありがとうございました。

① 恵愛保育園の素敵な保育を見せてもらい、ありがとうございました。

② 時間をとるのは難しいと思うが、今回参加して、実りある時間を過ごすことができた。現場の教諭が、実際の保育を見て話し合いの場
を持てるこのような連絡会を増やしてほしい。

③ まず一歩踏み出すことができた。多尐の問題があっても、まず続けること。必ず輪が広がると思う。

① ワーク、遊び、トイレ、給食等様々な場面の様子が見られてよかった。力を入れていることがそれぞれで違うので、いろいろな園を見て
みたい。保幼の先生方と話せて参考（勉強）になった。

② 保育所の様子をみることはないので、とても参考になった。恵愛保育園の皆様、どうもありがとうございました。

③ 小学校から保幼を見に行くことは、1年生の前体験を知る上で貴重な時間でした。1歳児が絵本の読み聞かせに集中している姿に驚
かされた。手厚い保育の成果ではないでしょうか。

④ 保育所の様子がとてもよくわかった。先生方のチームワークの良さがとても印象に残った。子ども達も生き生きと生活していたと思う。
小学校側として、学習につながる活動の目的や具体的支援についてもっと知りたいことがあったが、とても参考になった。

⑤ 子どたち一人ひとりに目を配ってあること、支援が必要な子に介助員（？）がついていること、保幼での学びを小で生かせるようにして
いきたい。

⑥ たくさん意見が出たので、もっとゆっくり話し合えると良いと思う。

⑦ 保育参観の時間が長いかなと思ったが、0歳児から年長児のクラスを見ているとあっという間でした。今年1年生の担任をしているが、
保幼をつなぐ立場だということをあらためて感じた。

⑧ 保育所や幼稚園の取り組みがよくわかった。日常からの連携の大切さを感じた。

⑨ 子どもたちがとても穏やかに過ごしているのが印象に残った。意見交換の時間がもう尐しあればよかったと思う。

５．本日の保育参観の感想をお聞かせください。（印象に残ったことや今後に生かしたいこと、今後に向けての要
望など、何でも結構ですので自由にご記入ください。）
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⑩ 保育所での保育の様子をみることができ、とても有意義な時間となった。子どもたちが生き生きと楽しそうに過ごしている姿がとても印
象的だった。意見交換会では様々な園の様子や小学校の様子等が聞けてとてもよかったが、もう尐しゆっくり時間をとってもらえれば
よかった。また、見学だけではわからないこともあるので、園の先生への質問時間をとってもらえるとよい。ご検討ください。

⑪ 細かな配慮がされていて、保育の大切さ、子どもへの保育理念等がよく伝わった。園児が落ち着いていて、日頃の指導の賜物だと
思った。交流がこれからというところで時間がきてしまい残念だった。

⑫ 市内の保幼小が参加するこういった取り組みは初めてで、意見交換会では保幼小それぞれの意見が出て、日頃聞けないことが交流
できてよかったと思う。公開していただいた恵愛保育園の先生方に感謝する。子どもたちがとても落ち着いていて驚いた。日頃の指導
の力だと思う。河東西小は保幼小の連携が良くできているとあらためて思った。

⑬ 小学校1年生でも、ひらがなを学習する前に線をなぞる学習をしているが、保育所でも線のワークに取り組んでいることを知って驚い
た。姿勢も正しく座れていてすごいと思った。先生もしっかり声かけされていた。一つ気になったのは、鉛筆の持ち方。小学校でも厳し
く指導しているが、保幼でどこまで目指すのかはっきりさせた方が良いのかなと思った（発達段階によるのでしょうが･･･。）。

⑭ 教諭レベルでの交流の必要性をとても感じた。もう尐し協議内容を明確にすると、さらに話し合いも活発になったと思う。

① 保育や現場を見ることが一番わかりやすくていいと思った。

② 次回を楽しみにしている。

③ 小学校の先生を招いて、保護者（年長児）に話をしてもらう機会があればと思った。

① 保育所・幼稚園は園によって保育内容がまったく異なるので、様々な園を見合えるとよい。

② 今日はありがとうございました。次回を楽しみにしています。

③ 来年度以降、たとえ同じ内容の繰り返しであっても、参加する教員がどんどん入れ換りながら、一人でも多くの人が参加できる機会で
あり続ける場でありますように。担当の皆様、本当にごくろうさまでした。

① 1年生担任と保幼担任の情報交換会を5～6月に実施してほしい。

② 入学までのレディネスをどこまでと考えるのか、こういう機会を通して深めていければいいと思った。

③ 小学校教員が保幼の現場を知ることは、非常に大切だと思う。ありがとうございました。

④ どんどん小学校に来てください。

⑤ 保幼の園の方針と小学校の公立教育の違いがわかった上での連携をどう進めていくか検討してほしい。

⑥ 中学校ブロックごとの参観等ができればいいと思う。

６．保幼小連携を図る上で、ご意見、ご要望があれば、ご記入ください。
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